

Nada ha cambiado

Por Alejandro Valenzuela Avilés

Señala un decir que 'debemos cambiarlo todo, para que todo siga igual'. Señalo esto porque algunos días atrás me he encontrado con un artículo escrito por el profesor Armando Lazzano (Q.E.P.D.) en septiembre de 1982. En consideración a que lo encontré atinente a las circunstancias actuales, me permito transcribir el artículo 'Por un razonable optimismo'.

Por muchas razones, los chilenos debemos estar orgullosos de nuestro país y de nuestra nacionalidad. En efecto, tenemos muchos atributos favorables: el país posee suelos adecuados para producir mayor cantidad de variados productos agrícolas, pecuarios y forestales. Tiene recursos de agua en abundancia, clima adecuado a una gran variedad de producciones desde las subtropicales a las de clima frío. Posee variados y abundantes minerales de importantes aplicaciones en la tecnología moderna y variadas fuentes para extraer abundante energía para la industria y la agricultura.

Su población humana es homogénea y unida. Ha demostrado capacidad para enfrentar exitosamente muchas adversidades y para realizar verdaderas hazañas que han quedado como ejemplos enaltecidos en los anales de su desenvolvimiento histórico.

Tiene un extenso litoral y un mar riquísimo. Lagos y ríos hermosos y útiles, montañas imponentes de las cuales se extrae variados productos forestales a la vez que pueden cubrirse con excelentes especies arbóreas de adecuada adaptabilidad y crecimiento.

Chile ha hecho notables progresos en la educación y capacitación de su población y en estos aspectos, muestra índices que le aproximan a los que exhiben países desarrollados. También ha alcanzado mucho en los aspectos de la salud humana y en el ámbito de la salubridad general.

El país es una comunidad organizada. Ha recuperado la armonía social y demostrado en frecuentes ocasiones solidaridad y cohesión para enfrentar adversidades y tiempos difíciles.

Su organización institucional es sana. Valoramos el sentido de libertad, la justicia social y la capacidad de los hombres para forjar el progreso y el bienestar de la nación. Somos amantes de la paz entre los pueblos y apoyamos decididamente todas las acciones que tiendan a la solución pacífica de las controversias entre las naciones.

Si tenemos todo esto ¿por qué hay personas que permanentemente están afectadas de pesimismo frente a importantes acciones que el país emprende en el ámbito interno y externo?

¿Que hemos tenido fracasos? Bueno, no siempre se gana. Algunas acciones pueden fracasar por motivos incontrolables. Esto, a veces, es hasta deseable que así suceda para templar nuestro carácter y obtener experiencias útiles y corregir nuestros errores. Pero, es inconveniente albergar desaliento ya que facilita la acción de aquellos elementos pesimistas que diluyen sus temores y recelos augurando siempre resultados negativos.

Si todo el mundo sufre los efectos de la recesión económica y sabemos que periódicamente se suceden lapsos depresivos y de bonanza en los negocios ¿por qué desesperan algunos de esta situación? Debemos apreciar que nuestro gobierno está tomando diversas medidas paliativas para disminuir o contrarrestar los efectos más perjudiciales especialmente sobre los sectores más vulnerables de la población. A la vez, los sectores más fuertes están aportando una apreciable cuota de sacrificio y... resistiendo. ¿No es esto una clara evidencia de nuestra voluntad de superar esta profunda crisis?

El abatimiento de los espíritus es la característica de los pueblos débiles y decadentes. La entereza de ánimo lo es de los pueblos vigorosos y progresistas.

Nuestra cueca es alegre, optimista y vibrante. Expresa lo profundo y genuino del sentimiento chileno.

(Texto de Armando Lazzano Sola, escrita en Chillán el 26 de septiembre de 1982)

"La discusión" 27/02/02 Pg. 2

Cronos

629104

Nada ha cambiado [artículo] Alejandro Valenzuela Avilés

Libros y documentos

AUTORÍA

Valenzuela A., Alejandro

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Nada ha cambiado [artículo] Alejandro Valenzuela Avilés

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile